
（開催場所：落合（福地）　成羽（日名）　川上（高山）　備中（湯野））

No 班
開催
場所

項目 意見・提言等 議会報告会での回答 委員会等での対応

1 ３班 高梁 新図書館
ＣＣＣへの指定管理については特別委員会を立ち上げて調
査研究をしてほしい。

特別委員会は、議員に諮って必要であればつくる。 議員から提案があれば、議会で諮って決定したい。

2 ３班 高梁
市民提案型ま
ちづくり支援
事業

提案型まちづくり事業の問題については、今度の議会で質
問してほしい。
まちづくりの意見と言われても困る。まちづくりの考え方をど
うするのか。もっと議会がしゃんとしてほしい。
市政に対する不満をどう解決するのか。

それぞれのご意見は理解できる。本日のことはまとめて議会
で対応したい。

提案型まちづくり事業については、どういう基準で採択・選考
されるのか制度的なあり方をもっとわかりやすく示してほしい
ということを市へに伝える。

3 ３班 高梁 新図書館

ＣＣＣの提案書には高梁らしさはどこにもない、どこでも利用
可能なものだ。図書館は複合施設の柱になるものであり、市
民参加でありながら利潤追求する会社に指定管理をかける
のがいいのか。
高梁の書店など、地域経済との関わりはどのようになるの
か。
市民参加について考えられていない。
高梁市の中央図書館でありながらセンター機能がないので
はないか。中央図書館の機能については別途教育委員会の
中に設けるとある。直営にすれば解決するのではないか。
最近になってＣＣＣが全国各地で様々な問題を抱えている。
朝日新聞ではツタヤとＴＲＣとの関係解消の問題が報じられ
ている。福岡県小郡市では、図書館を直営に戻す決定がな
された。愛知県小牧市では住民投票でＣＣＣとの提携を取り
やめた。
人員計画はパート、臨時職員、非常勤だが不安定である。

基本協定は交わされているが、今後の予算措置については
否決も可能である。

ご意見として承り、市へも伝えます。

4 ３班 高梁
鳥獣被害対
策

臥牛山中心の猿は天然記念物となっている。津川、巨瀬、川
面の猿については駆除対象となっている。
猿害対策で花火を購入している。農産物を守るため流星を
使ったが役に立たない。教育委員会では花火を配布してい
る。農林課部門は自腹で対応しなければならないので議会
で議論してほしい。
猟友会では連絡してから到着までにタイムラグがあり対応が
遅れる。実態をよく把握してほしい。

猿害対策に協力していきたい。 市へ意見として伝えます。

5 ３班 高梁
産業廃棄物
処分場

佐与谷川について、産業廃棄物処分場については下流住民
の同意など条件を付与した条例をつくってほしい。さまざまな
問題が起こり得るのだから力を合わせて考えてほしい。

条例の制定については考えていきたい。 現況を確認し委員会でも研究、勉強しつつ、市へも意見とし
て伝えます。

6 ３班 高梁 新図書館

議会がしっかりしてほしい。執行部に対するチェック機能を果
たしてほしい。
図書館の建設について市民説明会を開いてほしい。住民説
明会について執行部に要望してほしい。説明書があるのなら
ば説明してほしい。議長から要望してほしい。

そういう話があったと伝えておく。

ご意見として承り、ご要望は市へも伝えます。

7 ４班 津川 介護保険

介護保険制度を充実させるために情報公開を行う。高梁市
で特別養護老人ホームなど適正な施設数を設置すること。
既に入所できない人が多い。

市へ意見として伝えます。
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8 ４班 津川 議会だより

目の不自由な人のために議会だよりを音声化するボランティ
アをしている。英語で意味が分かりにくいところには、日本語
で説明できるような注釈をつけてほしい。

極力入れるように努めます。

9 ４班 津川 旧「ゆ・ら・ら」

我々の地域をよくしていくには儲けることだということを念頭
に置いた上で、観光事業にもっと力を入れてほしい。
備中松山城も吹屋小唄などもまだまだ伸びる余地はある。宿
泊施設など、総合的な観点に立って観光事業を伸ばしてほし
い。
そういう意味では、「ゆ・ら・ら」の場外馬券場に反対されてお
られる議員さんがいたことは残念。今は反対されてちゃらに
なったのだから、あそこを拠点とした観光事業を。あそこにバ
スを止めて、吹屋や備中松山城への中心的な役割を担うよ
うな夢を持った事業や施策を展開したらいいと思う。

ご意見として承ります。（総務文教委員会）
市へ意見として伝えます。（産業経済）

10 ４班 津川
文化財
まちづくり

地域のまちづくりとしては津川町という狭い観点でお願いし
たい。2年ほど前だが、高梁市の文化遺産を紹介する本がで
きた。津川では今津古墳だけだったと思う。今津古墳が津川
の大きな財産だが、天井が落ちて近くの人がシートをかぶせ
ている。お金がなくて直せない。高梁は学園文化都市という
ことになっているのなら、そういう方面にもう少し手を回してほ
しい。我々が地域の財産を知ることもまちづくりだと思う。松
原には松山城が見えるという看板があるが、津川でも歴史同
好会で看板をつくろうという話が出たがお金がないという。津
川に住んでいるものが先祖から受け継いでいるものがあるこ
とを知る、誇りを抱かせるようなものにお金を使うことにぜひ
配慮をお願いしたい。

ご意見として承り、ご要望は市へも伝えます。

11 ４班 津川 産科問題

子どもを産み育てる環境の充実と書いているが、高梁市には
産科の施設がないのに、予算に賛成しているのはおかしい
のではないか。

我々も市長や執行部が努力していることは伺っている。産婦
人科医のなり手も少なくなっている。市では救急車で総社の
産科医院に運ぶ事業を行っている。過去に１例緊急搬送が
あったと聞いている。我々も努力しているが、まだできていな
いのが現状。

産科の問題については、現況を確認し委員会でも研究、勉
強を行う、いただいた御意見は市へも意見として伝えます。

12 １班 川面 産科問題
定住化対策に力を入れているが、産科がないのでは若者の
定住化は進まないのでは。

産科の問題については、現況を確認し委員会でも研究、勉
強を行う、いただいた御意見は市へも意見として伝えます。

13 １班 川面 議会報告会
この会の目的がわからない。報告だけでいいのでは。 報告会の内容については、回を重ねながら引き続き検討して

いきたい。

14 １班 川面 議会報告会
収入未済額の額が大きい。項目別に年間どのくらい回収で
きているのか資料に載せてほしい。

説明資料のあり方は、報告会ごとに検討しており、わかりや
すい資料の作成に努めていきます。

15 １班 川面
学園文化都
市

吉備国際大学に対する支出が続いているが、なぜ必要なの
か。学生数は減少しているが市外、県外に多くの施設を開設
している。学園自体予算をしっかり持っているのでは。

高梁市をＰＲするための広報費補助金と私立学校への入学
奨励金（入学費の支援）と説明を受けている。
報告会においても、わかりやすい説明、資料の作成に勤め
ていきます。

16 ４班 備中
まちづくり
農林業

中山間地域に対する今後の方針、議会としては。 議会で精査して、議会だよりで回答する。 総合計画の早期実現を促すため、市へ意見として伝えます。


